

# *Fortalece Cuba su sistema de prevención para evitar entrada del coronavirus al país (+Video)*

---



La Habana, 29 ene (RHC) El Ministro de Salud Pública José Angel Portal Miranda y el Jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil, Ramón Pardo Guerra, presidieron una reunión de trabajo con varios Organismos de la Administración Central del Estado para analizar el plan para la prevención y control del Nuevo Coronavirus (2019- nCoV) “Neumonía de Wuhan”.

El 31 de diciembre de 2019, las autoridades de la ciudad de Wuhan en la provincia de Hubei, China, reportaron un conglomerado de 27 casos de síndrome respiratorio agudo de etiología desconocida, siete de ellos severos, entre personas vinculadas a un mercado de productos marinos y otros animales. El 7 de enero de 2020, las autoridades chinas informaron la identificación de un nuevo coronavirus (2019-nCoV) como posible etiología.

Según reportó la Organización Panamericana de la Salud, China ha confirmado 4 mil 515 casos de infección por este virus y 106 fallecimientos. Fuera del territorio chino se han reportado 52 casos de esta enfermedad en 14 países.

Francisco Durán, Director Nacional de Epidemiología del MINSAP, explicó que el cuadro clínico de la enfermedad se caracteriza por fiebre, en algunas ocasiones disnea (falta de aire) y cambios en las imágenes radiológicas, o sea lesiones infiltrativas del pulmón que proporcionan una complejidad a este cuadro clínico. Se han reportado algunos casos con diarrea y vómitos.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) ha reconocido que aún se están definiendo algunas características de la enfermedad. Se comprobó que la transmisión del virus se realiza de persona a persona, con un período de incubación de 1 a 14 días.

No están confirmados todos los mecanismos de contagio de la enfermedad, aunque la forma más probable es a través de pequeñas gotas de saliva que el portador del virus excreta al toser o estornudar. También a través de las superficies contaminadas.

Según explicó Portal, desde los primeros reportes de la enfermedad, se decidió concebir una estrategia de trabajo intersectorial, conducida por el Ministerio de Salud Pública y Sistema de la Defensa Civil que permita contener al mínimo el riesgo de introducción y diseminación del Nuevo Coronavirus (2019-nCoV) o “Neumonía de Wuhan” en el territorio nacional, así como minimizar los efectos negativos de una epidemia en la salud de la población cubana y en su impacto en la esfera económica-social del país.

El Comité de Seguridad de la OMS no ha declarado aún a esta enfermedad como una emergencia de salud pública de interés internacional, aunque sí una enfermedad de alto riesgo, por lo que aún no se han establecido medidas restrictivas para prohibir la entrada al país a las personas procedentes de lugares con transmisión de la enfermedad. Sin embargo, se han extremado las medidas de Control Sanitario Internacional en los puntos de entrada al territorio cubano (puertos, aeropuertos y marinas internacionales) para contener al mínimo el riesgo de entrada del Nuevo Coronavirus (2019-nCoV).

Durante la reunión se explicaron las principales acciones preventivas a realizar por cada uno de los organismos responsables, para dar cumplimiento a esta estrategia.

El MINSAP deberá garantizar la existencia del personal de Control Sanitario Internacional en estos puntos, quienes poseen la responsabilidad de chequear a los pasajeros que arriban a la Isla.

Se fortalece la vigilancia epidemiológica y se ha organizado la atención médica en los diferentes niveles del sistema de salud cubano para la atención en todas las unidades asistenciales donde se pueda presentar algún caso con sospecha del virus.

Además, se ha preparado un proceso de capacitación a todo el personal de salud pública para el diagnóstico y la atención en nuestro país. Se han dado indicaciones para la protección del personal cubano que cumple misiones internacionalistas en otros países. Anayansi Rodríguez Camejo, viceministra del MINREX, informó que este organismo ya ha tomado medidas para la vigilancia desde las misiones diplomáticas de Cuba en el exterior.

El Jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil explicó que las medidas adoptadas responden al trabajo integrado de los sistemas de defensa para evitar desastres y epidemias. Transmitió su confianza en estos sistemas y reiteró que se realizaría un plan de control para garantizar el cumplimiento de las acciones contenidas en el plan.

Portal Miranda exhortó a todos los organismos a informar de forma oportuna la entrada de delegaciones al país, para establecer sistemas de vigilancia específicos y evitar la entrada del virus al territorio nacional. Destacó que la vigilancia epidemiológica para la detección temprana de casos, permite reducir la posibilidad de que se produzcan casos secundarios y evitar una propagación de la enfermedad de la que todavía hay mucha incertidumbre.

Refirió el papel de los medios de comunicación para mantener actualizada a la población, así como la importancia de las medidas de protección personal.

Medidas de protección a la población:

- Al presentar síntomas de infecciones respiratorias, debe acudir inmediatamente al médico.
- Protección personal: cubrirse la boca al toser con el codo, no es correcto hacerlo con la mano, porque se pueden contaminar otras superficies después.
- Mantener un correcto lavado de las manos.
- Las personas que hayan viajado a zonas con posibles casos del nuevo coronavirus y presenten síntomas de enfermedades respiratorias, al dirigirse al médico, debe aclarar su historial de viaje.

(MINSAP-Cubadebate)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/213124-fortalece-cuba-su-sistema-de-prevencion-para-evitar-entrada-del-coronavirus-al-pais-video>



# **Radio Habana Cuba**